

Press Release

European Innovation Award 2026

On January 18, 2026, industry innovations were once again honored with the European Innovation Award in Stuttgart. In 2026, awards were presented in 17 categories.

Stuttgart, January 18, 2026:

For almost 20 years, the European Innovation Award has stood for innovative strength and continuous development within the European caravanning industry. Editors from 12 caravanning magazines representing ten countries cast their votes and selected the best innovations for 2026 from a total of 184 nominations.

The award ceremony traditionally took place as part of a gala evening during the CMT in Stuttgart. In 17 categories, the top three entries were presented in detail, and the respective winners were honored. The gala, attended by around 150 guests, was hosted by the new DoldeMedien editor-in-chief duo, Gerrit Reichel and Tibor Kovacs-Vass. After DoldeMedien Managing Director Jan Heuwinkel welcomed the guests, Stuttgart trade fair director Guido von Vacano praised the European Innovation Award, emphasizing its strong and lasting home in Stuttgart and its high relevance for the industry. The evening's entertainment program was provided by juggler Chris Blessing, who performed two shows.

In three relaxed presentation blocks, the winners of the individual categories were announced to great applause. These are the European Innovation Award winners 2026:

Interior Design

Bürstner – Signature

The innovative, variable interior with a rotating lounge, flexible shower, open sightlines, panoramic windows, a bright sense of space, and extensive customization options is designed to appeal to discerning motorhome users.

Exterior Design

Frankia – Noctra Cruiser 7.6 L

Its distinctive rear design featuring a continuous BridgeLight, an exclusive panoramic window, and two elegant exterior design variants define a luxurious appearance at the highest level.

Equipment Design

Scanstrut – Ventura Series External Van Sockets

Scanstrut's supply sockets for USB-C, solar, power, water, gas, or TV feature a compact, flat design with IP68/69K waterproofing. They are UV-resistant, robust, and elegant.

DIY & Self-Build Projects

Pundmann – smartVENT

The compact, intelligent ventilation system with heat recovery continuously supplies fresh air without heat loss, achieving up to 92% efficiency. Permanent monitoring of temperature and humidity prevents condensation, mold, and poor air quality.

Connectivity

Revotion – Enterprise Edition

This product version of the end-user system now offers series manufacturers flexibility and modularity, allowing individual configurations for each vehicle range based on budget, devices, and functionality. Plug-and-play wiring significantly speeds up installation.

Technology

Truma – CombiNeo Combination Heater

Hot water in just three minutes and a hot shower after eight minutes – made possible by the CombiNeo thanks to its instantaneous water heater principle, used for the first time in a combination heating system for leisure vehicles.

Layout

Adria – New Action

After 20 years, the caravan icon has been redesigned by its original designer. It now offers smarter interior solutions such as a flexible seating area, modular beds, an optimized kitchen, and an innovative swivel-wall bathroom.

Vehicle Equipment

Teleco – Ultra Comfort 8000 Steril Air Pro

SterilAir Pro is an integrated UVA air system for motorhomes that eliminates germs, neutralizes odors, and sustainably enhances onboard comfort.

Camping Equipment

RoadBaker – Mobile Oven with Glass Viewing Window

It sets new standards for energy-efficient baking while camping. The special glass viewing lid allows the baking process to be monitored from outside without heat loss, reducing energy consumption and improving baking results.

Audience Focus

Rhön Camp – The Seeker 4x4

Designed for adventure-seeking travelers, freedom lovers, and digital nomads who travel off the beaten path but still value high comfort, modern design, and innovative use of

space. Ideal for long-term travel or expedition-style journeys, with four-wheel drive enabling access to remote locations.

Marketing & PR Campaign

Hobby – Website Relaunch

The relaunch of the Hobby website combines emotional design, clear structure, and state-of-the-art technology. Its centerpiece is the new vehicle configurator, complemented by 55 models, multimedia presentations, accessible design, and seamless digital consultation.

Safety, Sustainability & Environment

Protect360 – Comprehensive Corrosion Protection System

The first holistic corrosion protection system for all leisure vehicles, based on modern, solvent-free high-performance waxes. Its water-based formula is low-odor, low-emission, and particularly user-friendly. Undercarriage, cavities, and stone-chip-prone areas are fully protected and documented.

Overall Concept – Equipment

Renogy – Pro S1 Series LiFePO₄ Batteries

The world's first intelligent and portable solid-state lithium battery for mobile living. The semi-solid LiFePO₄ cells contain 70% less liquid electrolyte, are inherently stable, heat up nine times more slowly, are puncture-resistant, and flame-retardant. With up to twice the continuous discharge current and over 3,000 W of power, it supplies nearly all devices in a motorhome.

Overall Concept – Caravan

Dethleffs – Concept Caravan Study c.fold

With the c.fold concept study, the idea is “drive small – camp big” at the push of a button. The c.fold is flatter, narrower, and more aerodynamic. It opens and closes automatically, is fully connected, self-sufficient, and automatically levels itself.

Overall Concept – Van

Knaus – Boxtime

Innovative lightweight technology reduces weight, creates a consistently pleasant indoor climate, increases payload, and improves sound insulation. The XL bathroom with swivel wall ensures shower comfort, while high-quality materials and smart storage solutions define the living space. Externally, it impresses with a dynamic, sporty design.

Overall Concept – Motorhome

Bürstner – Signature

Setting new benchmarks for semi-integrated motorhomes under 3.5 t: variable living concepts, a rotating lounge seating area, sliding shower wall, clear sightlines through an

integrated refrigerator, a bright panoramic window, 768 design combinations, and a stylish GRP rear with LED bridge light.

Bloggers' Favorite

1st place: Juicetray – Modular Carrier System / Storage for Energy Systems

Juicetray is a modular carrier system developed for the safe installation of technical components with a strong focus on safety. Installed underneath the vehicle, it accommodates various energy storage technologies and other technical components.

2nd place: LMC – e:dero

The e:dero addresses campers who focus on the essentials. Life happens outdoors – inside is for sleeping and storage. By deliberately omitting fixed cooking and cooling facilities, LMC emphasizes a minimalist approach while still offering a generous work surface, space for a cool box, and a functional sink system.

3rd place: Open Side-Seeing Window

The Open Side-Seeing Window is the first fully opening side window for the Ford Custom Nugget. Manufactured from the original window, it combines sustainability, function, and design. The 90-degree opening angle provides maximum ventilation and a completely new panoramic experience directly from the seating area.

Pressemitteilung zum

European Innovation Award 2026

Am 7. Januar 2026 wurden in Stuttgart wieder Neuheiten der Branche mit dem European Innovation Award ausgezeichnet. 868 wurden in 7 Kategorien prämiert;

Stuttgart, den 18. Januar 2026: Der European Innovation Award steht seit fast 20 Jahren für Innovationskraft und Weiterentwicklung in der europäischen Caravaningbranche. Die Redaktionen von 12 Caravaning-Magazinen aus zehn Ländern konnten ihre Stimme abgeben und aus 184 Nominierungen die besten Innovationen für das Jahr 2026 küren. Die Preisverleihung fand traditionell im Rahmen einer Gala während der CMT in Stuttgart statt. In 17 Kategorien wurden die Top-3 ausführlich vorgestellt und der jeweilige Sieger geehrt. Durch die Gala mit 150 Gästen führte das neue DoldeMedien-Chefredakteurs-Gespann Gerrit Reichel und Tibor Kovc-Vas. Nachdem DoldeMedien-Geschäftsführer Jan Heuwinkel die Gäste begrüßt hatte, fand Messe-Direktor Guido von Vacano lobende Worte für den für den European Innovation Award, der in Stuttgart eine bleibende Heimat mit hohem Stellenwert hätte. Das Unterhaltungsprogramm bestritt der Jongleur Christ Blessing mit zwei Vorführungen.

In drei locker gestalteten Vorträgen wurden die Sieger der einzelnen Kategorien unter viel Applaus gekürt und das sind die Award-Gewinner 2026:

Design Innen

Bürstner Signature

Das innovative, variable Interieur mit drehbarer Lounge, flexibler Dusche, freier Sichtachse, Panoramafenster, hellem Raumgefühl und Individualisierungsmöglichkeiten soll anspruchsvolle Reisemobilisten ansprechen.

Design Außen

Frankia Noctra Cruiser 7.6 L

Sein markantes Statement-Heck mit durchgehendem BridgeLight, das exklusive Panoramafenster und zwei edle Außendesign-Varianten definieren einen luxuriösen Auftritt auf höchstem Niveau.

Design Zubehör

Scanstrut Ventura Series - External Van Sockets

Die Versorgungsanschlüsse von Scanstrut für USB-C, Solar, Strom, Wasser, Gas oder TV haben ein kompaktes, flaches Design mit IP68/69K-Wasserdichtigkeit, sind UV-beständig, robust und elegant.

DIY & Selbstausbau

smartVENT von Pundmann

Das kompakte, intelligente Lüftungssystem mit Wärmerückgewinnung sorgt kontinuierlich für Frischluft, ohne Wärmeverluste – mit bis zu 92 % Effizienz. Durch permanente Überwachung von Temperatur und Feuchtigkeit verhindert es Kondensation, Schimmel und schlechte Luft.

Konnektivität

Revotion Enterprise Edition

Die Produktvariante der Endkundenversion bietet nun Serienherstellern den Vorteil der Flexibilität und Modularität des Systems und kann ganz einfach für jede Fahrzeugreihe eine individuelle Konfiguration basierend auf Budget, Geräten und Funktionalität erhalten. Die Verkabelung erfolgt als Plug & Play Lösung, was den Einbau erheblich beschleunigen.

Technik

Truma Kombinationsheizung CombiNeo

Warmwasser nach 3 Minuten, heiß duschen nach 8 Minuten – das ermöglicht die CombiNeo dank Durchlauferhitzer-Prinzip, welches erstmals in einer Kombinationsheizung für Freizeitfahrzeuge zum Einsatz kommt.

Grundriss

Adria New Action

Die Caravan-Ikone wurde vom ursprünglichen Designer nach 20 Jahren neugestaltet. Er bietet smarteren Innenlösungen wie flexibler Sitzgruppe, modularen Betten, optimierter Küche und innovativem Schwenkwand-Bad.

Fahrzeugzubehör

Teleco Ultra Comfort 8000 Steril Air Pro

SterilAir Pro ist ein integriertes UVA-Luftsystem für Wohnmobile, das Keime eliminiert, Gerüche neutralisiert und den Komfort im Fahrzeug spürbar und nachhaltig steigert.

Campingzubehör

RoadBaker mobiler Backofen mit Glassichtfenster

Er setzt neue Maßstäbe im energiesparenden Backen beim Camping. Sein Spezialglassichtdeckel ermöglicht es, den Backvorgang jederzeit von außen zu beobachten – ohne Wärmeverlust durch Deckelabheben. Das reduziert den Energieverbrauch und optimiert das Backergebnis.

Zielgruppen-Fokus

The Seeker 4x4 von Rhön Camp

Er spricht vor allem abenteuerlustige Reisende, Freiheitsliebende und digitale Nomaden an, die gerne abseits befestigter Straßen unterwegs sind, aber Wert auf hohen Komfort, modernes Design und innovative Raumnutzung legen, ideal für Langzeitreisen oder Expeditionscharakter. Dank des 4x4-Antriebs können auch entlegene Orte erreicht werden, wo herkömmliche Camper an ihre Grenzen stoßen.

Marketing-/PR-Kampagne

Hobby Website-Relaunch

Der Relaunch der Hobby-Website kombiniert emotionales Design, klare Strukturen und Technik auf höchstem Niveau. Herzstück ist der neue Konfigurator für Wunschmodelle, ergänzt durch 55 Modelle, multimediale Präsentation, barrierefreies Design und nahtlose digitale Beratung.

Sicherheit, Nachhaltigkeit & Umwelt

Protect360 – Ganzheitlicher Korrosionsschutzsystem

Das erste ganzheitliche Korrosionsschutzsystem für alle Freizeitfahrzeuge, das auf modernen, lösemittelfreien Hochleistungswachsen basiert. Die wasserbasierte Formulierung ist geruchsarm, emissionsarm und besonders verträglich – selbst für sensible Anwender. Unterboden, Hohlräume und steinschlaggefährdete Zonen geschützt, das vollständig dokumentiert wird.

Gesamtkonzept Zubehör

Renogy Pro S1 Series LiFePO4 Batteries

Die weltweit erste intelligente und tragbare Festkörper-Lithiumbatterie für mobiles Leben. Die halbflüssigen LiFePO₄-Zellen enthalten 70 % weniger flüssiges Elektrolyt, sind von Natur aus stabil, heizen sich 9× langsamer auf, sind durchstoßsicher und feuerhemmend. Mit bis zu doppelt so hohem Dauerentladestrom und über 3.000 W Leistung* versorgt sie fast alle Geräte im Wohnmobil.

Gesamtkonzept Caravan

Dethleffs Fahrzeugstudie für Konzept-Wohnwagen c.fold

Bei der Fahrzeugstudie c.fold heißt es klein fahren – groß campen, und das auf Knopfdruck. Der c.fold ist flacher, schmäler und aerodynamischer. Er öffnet und schließt automatisch, ist voll vernetzt, autark und automatisch nivelliert.

Gesamtkonzept Van

Knaus Boxtime

Die innovative LightWeight-Technology spart Gewicht, schafft ein konstant angenehmes Raumklima und mehr Zuladung sowie eine bessere Schalldämmung. Das XL-Bad mit Schwenkwand sorgt für Duschkomfort, während hochwertige Materialien und durchdachte Stauraumlösungen den Wohnbereich prägen. Außen überzeugt er mit dynamischem, sportlichem Design.

Gesamtkonzept Reisemobil

Bürstner Signature

Er setzt neue Maßstäbe für teilintegrierte Reisemobile unter 3,5 t: variable Wohnkonzepte, drehbare Lounge-Sitzgruppe, verschiebbare Duschwand, freier Blick durch integrierten Kühlschrank, helles Panoramafenster, 768 Design- kombinationen und stilvolles GFK-Heck mit LED-Bridge-Light.

Bloggers Favorit

1 Juicetray Modulare Trägersystem/Stauraum für Speichertechnologie

Juicetray ist ein modulares Trägersystem, das speziell für die sichere Unterbringung technischer Baugruppen unter Berücksichtigung sicherheitsrelevanter Aspekte entwickelt wurde. Das System befindet sich Unterflur und ermöglicht die Aufnahme verschiedener Speichertechnologien sowie anderer technischer Komponenten.

2 LMC E:dero

LMC spricht mit dem e:dero die Camper an, die auf das Wesentliche setzen. Das Leben spielt sich draußen ab – drinnen wird geschlafen und verstaut. Der Verzicht auf Ausstattungen wie feste Koch- und Küleinrichtungen, unterstreicht den minimalistischen Ansatz. Es gibt eine großzügige Arbeitsplatte und Platz für eine Kühlbox. Ein Spülbecken mit einem Frischwasserkanister sorgt für eine Wasch- und Spülmöglichkeit: funktional und effizient.

3 Open Side-Seeing Fenster

Das Open Side-Seeing Fenster ist das erste komplett aufklappbare Seitenfenster für den Ford Custom Nugget. Aus der Originalscheibe hergestellt, vereint es Nachhaltigkeit, Funktion und Design. Durch den 90°-Aufklappwinkel entsteht maximale Belüftung und ein völlig neues Raum- und Panoramaerlebnis direkt an der Sitzgruppe.